

## REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE



in gouvci







+225 07 87 36 36 36 @gouvciofficiel

Jeudi 25 avril 2024

#### PRESSE NATIONALE





#### JACQUEVILLE/ CHARLES MICHEL, PRÉSIDENT DU CONSEIL EUROPÉEN: "L'AICT EST UN INSTRUMENT QUI A UN POTENTIEL GIGANTESQUE"

Il était présent en Côte d'Ivoire lorsqu'en 2017 l'idée de la création de l'Académie internationale de lutte contre le terrorisme a germé et que les Présidents Alassane Ouattara de la Côte d'Ivoire et Emmanuel Macron de la France ont pris l'engagement de la réaliser. Sept ans après, Charles Michel, président du Conseil européen, a pu visiter, hier, mercredi 24 avril 2024, cette académie à Jacqueville. En effet, en séjour en Côte d'Ivoire, il s'est rendu à l'académie pour apprécier les installations et surtout le travail qui s 'y fait. "C'est un instrument qui a un potentiel gigantesque. On voit qu'il y a des projets très importants qui nécessitent la poursuite du financement pour l'amélioration de l'infrastructure et pour étoffer la capacité des stagiaires venus non seulement de la Côte d'Ivoire, mais d'autres pays", a-t-il indiqué.





#### CONFÉRENCE SUR LA RÉGULATION DE L'AUDIOVISUEL : RÉNÉ BOURGOUIN RECONNAISSANT À ALASSANE OUATTARA

La Conférence internationale d'Abidjan sur l'avenir de la régulation du secteur de l'audiovisuel, réunissant les régulateurs francophones, a débuté, le mardi 23 avril 2024. Organisée par la Haute Autorité de la Communication Audiovisuelle (HACA), en collaboration avec le Réseau Francophone de Régulateurs des Médias (REFRAM) et le Réseau des Instances Africaines de Régulation de la Communication (RIARC), elle a été ouverte par le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé. Le président de la HACA de Côte d'Ivoire, Me René Bourgouin a profité de l'occasion pour exprimer ses remerciements au Président de la République de Côte d'Ivoire, SEM Alassane Ouattara.



#### COMITÉ NATIONAL DE TÉLÉDÉTECTION ET D'INFORMATION GÉOGRAPHIQUE (CNTIG): LE DIRECTEUR GÉNÉRAL PRÉSENTE LES PERSPECTIVES POUR 2024

Le Comité national de télédétection et d'information géographique (CNTIG) a organisé, le mercredi 24 avril 2024, à l'hôtel Ivotel d'Abidjan-Plateau, un déjeuner de presse au cours duquel le bilan 2023 et les perspectives 2024 ont été présentés, mais aussi de mettre en avant la contribution de la géoinformation au processus de digitalisation des secteurs d'activité et de développement local. Édouard Fonh-Gbéi, directeur général du CNTIG, a confié que l'agenda 2023 fut meublé par 68 projets et activités spécifiques avec plusieurs partenariats tissés en vue du développement des outils et techniques de géoinformation en Côte d'Ivoire et à l'international. "Nous comptons accompagner davantage les collectivités territoriales dans le processus de transformation en territoires intelligents (Smart City)" a-t-il dit.



#### CONSTRUCTION DES STRUCTURES SOUS-MARINES LANCÉE, HIER, À LA CARENA

Fruit de la collaboration du groupe ENI et son partenaire Pétroci Holding, le gisement Baleine, la plus importante découverte d'hydrocarbures jamais réalisée en Côte d'Ivoire (en 2021), sera soumis bientôt à sa 2e phase d'exploitation. Une opération qui met en exergue l'expertise locale, d'autant plus qu'à la suite d'un appel d'offres, la CARENA (Compagnie abidjanaise de réparation navale et de maintenance industrielle) a été sélectionnée pour la construction des structures sous-marines. Le lancement de cette étape préparatoire a eu lieu, hier, mercredi 24 avril 2024, sur les chantiers de cette entreprise filiale du groupe Africa Global Logistics (AGL), en présence du directeur des Hydrocarbures du Ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, du directeur des Affaires maritimes et portuaires du ministère des Transports, et de toute la chaîne des parties prenantes.

Société 🕑



## 60E SESSION DE LA CONFEMEN / ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ : "LE PRÉSIDENT OUATTARA A FAIT DE L'ÉDUCATION UNE PRIORITÉ"

La 60e Conférence des ministres de l'Éducation des États et Gouvernements de la Francophonie (CONFEMEN) se tient, du 22 au 26 avril 2024, à Abidjan. Le thème retenu pour cette rencontre est "Enseignement général, enseignement technique et orientation vers les filières scientifiques et technologiques : enjeux, stratégies et perspectives pour l'atteinte de l'ODD4 dans l'espace francophone". La cérémonie officielle d'ouverture a eu lieu, hier, mercredi 24 avril 2024 au Sofitel Hôtel Ivoire à Abidjan-Cocody. En présence du Premier ministre, Robert Beugré Mambé. Le Chef du Gouvernement a souligné que "le Président Alassane Ouattara s'est engagé à faire de l'éducation une priorité".



#### CONFÉRENCE DES MINISTRES DE L'ÉDUCATION DES PAYS FRANCOPHONES : PR MARIATOU KONÉ, NOUVELLE PRÉSIDENTE DE LA CONFEMEN

Pr Mariatou Koné est, depuis hier, mercredi 24 avril 2024, la nouvelle présidente de la Conférence des ministres de l'Éducation des États et Gouvernements de la Francophonie (CONFEMEN). Cela, pour un mandat de deux ans. C'est à la cérémonie d'ouverture de la 60e session de cette Conférence qui a eu lieu, au palais des congrès de Sofitel Hôtel Ivoire à Abidjan Cocody, qu'elle a été installée dans ses fonctions par la réception d'un maillet (un marteau symbolisant ses responsabilités) des mains d'Abdel Rahamane Baba Moussa, secrétaire général de la Conférence. Selon la tradition de passation de témoin à la CONFEMEN. Pr Mariatou Koné a promis de s'appuyer pendant ses deux ans de mandat, sur l'expérience de son prédécesseur et de tous les responsables des différentes instances de l'institution francophone.



#### FONCTION PUBLIQUE: 369 CONCOURS LANCÉS, HIER

C'est parti pour les concours administratifs pour l'année 2024. Il s'agit de 369 concours ouverts cette année. Le lancement officiel s'est déroulé, ce mercredi 24 avril 2024, lors d'une cérémonie à Abidjan-Plateau. Pour cette session 2024, plusieurs concours ne seront pas ouverts. Il s'agit des concours d'adjoints administratif, commis du trésor, agents d'encadrement des douanes et bien d'autres. C'est le début d'une nouvelle période d'opportunités pour de nombreux Ivoiriens aspirant à un carrière dans la Fonction publique. Les compositions pour ces concours débutent, le 17 août 2024, à Yamoussoukro. Il est à noter que malgré le maintien des six concours d'entrée à l'ENA, des ajustements ont été apportés aux critères d'admissibilité.

CAVALLY / QUALITÉ DU SERVICE PUBLIC ET PARAPUBLIC : LA FONCTION PUBLIQUE DÉPLOIE LA BORNE TACTILE



La direction régionale du Ministère d'État, Ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration du Cavally est sur le terrain pour traduire en actes, la vision de la première responsable de ce département ministériel. En vue de se faire une idée de la qualité du service, elle a décidé de donner la parole aux usagers-clients par des actions de proximité. C'est le centre hospitalier régional de Guiglo qui a constitué la première étape de cette tournée, qui a débuté le lundi 22 avril 2024. "Nous sommes venus avec un instrument de travail appelé borne tactile. Elle permet aux agents de l'OSEP de recueillir les préoccupations des usagers-clients, ainsi que leurs motions", a fait savoir Bernard Djè Mointy, directeur régional du Ministère d'État, Ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration du Cavally.



## 3E RÉUNION D'ASSISTANCE AUX DEMANDEURS D'ASILE, HIER : PLUS DE 55 000 RÉFUGIÉS BURKINABÈ AU NORD IVOIRIEN, SELON FIDÈLE SARASSORO

La salle polyvalente du Ministère des Affaires étrangères a été le cadre, mercredi 24 avril 2024, d'une importante réunion présidée par le ministre-directeur de cabinet du président de la République, Fidèle Sarassoro, sur la gestion des demandeurs d'asile au Nord ivoirien. Il était entouré des membres du Gouvernement, notamment le ministre de l'Intérieur et de la sécurité, le général de corps d'armée, Vagondo Diomandé, le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom, le ministre de la Santé, de l'hygiène publique et de la CMU, Pierre Dimba, et le ministre de l'Emploi de la protection sociale, Me Adama Kamara. "On estime à peu près aujourd'hui à un peu plus de 55 000 réfugiés", a déclaré le ministre-directeur de cabinet du Président Alassane Ouattara.



#### JUSTICE ET DROITS DE L'HOMME : SANSAN KAMBILÉ SUR LE CHANTIER DU TRIBUNAL D'ABOBO

Le Garde des sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Jean Sansan Kambilé, s'est rendu, hier, mercredi 24 avril 2024, en fin de matinée, sur le chantier du tribunal d'Abobo sis au quartier BC. Il s'agissait pour lui de s'enquérir du niveau d'avancement des travaux d'une part, et d'autre part, constater de visu la qualité du travail accompli. Après avoir été informé par ses collaborateurs en charge du suivi du chantier, le ministre a procédé à une visite des locaux et leurs compartiments. "Je suis vraiment satisfait. C'est un projet qui me tenait à cœur. C'est-à dire achever la construction du tribunal d'Abobo, entamée depuis 2008. Le chantier était arrêté et à ma prise de fonction, j'en ai fait un point d'honneur", a confié le Garde des sceaux au terme de la visite.



## BADIKAHA / AMÉLIORATION DE L'ALIMENTATION DU BÉTAIL : LE MIRAH FORME DES JEUNES À LA PRODUCTION ET À L'EXPLOITATION FOURRAGÈRE

Le Ministère des Ressources animales et halieutiques a bouclé, hier, mercredi 24 avril 2024, un atelier de formation de dix jeunes des Sous-préfectures de Badikaha et Tafiré (Nord) pour la production et la commercialisation du fourrage. Ce projet vise non seulement l'amélioration de la disponibilité fourragère dans cette partie du pays en particulier et sur le territoire national en général. L'objectif, c'est aussi la réduction du chômage des jeunes et la lutte contre l'exode rural et l'immigration clandestine, de véritables fléaux auxquels fait face la jeunesse ivoirienne. L'ouverture de cet atelier de formation s'est effectuée en présence de docteur Jean Pierre Konan-Banny, conseiller technique du ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré.



#### BOUAKÉ : LE GOUVERNEMENT IVOIRIEN S'ENGAGE À ÉLIMINER LE PALUDISME

La 17e journée mondiale de lutte contre le paludisme a été célébrée, le mercredi 24 avril 2024, à la préfecture de région de Bouaké. C'était autour du thème "l'équité en matière de santé, du genre et des

droits humains", en présence des partenaires techniques et financiers, des autorités administratives, politiques et coutumières. Soro Kountélé Gona, directeur de cabinet adjoint, représentant le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre Dimba, a déclaré : "Le Gouvernement ivoirien, depuis une décennie, a mis en place la politique de la gratuité du test de diagnostic, des médicaments pour le traitement du paludisme simple." Il a par ailleurs exhorté toutes les populations à s'approprier les différents moyens de prévention de cette maladie afin d'aboutir à son élimination d'ici à 2030.



## LUTTE CONTRE LE PALUDISME : LA PRÉVALENCE HOSPITALIÈRE EST PASSÉE DE 43% À 33%

La prévalence hospitalière du paludisme en Côte d'Ivoire est en baisse. "La prévalence hospitalière du paludisme est passée de 43% en2012, à 33% en 2023. Sur 100 personnes qui viennent en consultation aujourd'hui, il y en a 33 qui viennent pour le paludisme. Or, les années antérieures, nous étions à plus de 50 patients sur 100, ensuite à 43 sur 100. Aujourd'hui donc, nous en sommes à 33 sur 100", a souligné Dr Antoine Méa Tanoh, directeur coordonnateur du Programme national de lutte contre le paludisme, le mardi 23 avril 2024, à Abidjan-Plateau, lors de la tribune d'échange et d'information "Tout savoir sur" initiée par le CICG.



## JOURNÉE MONDIALE DE LUTTE CONTRE LE PALUDISME : LES MOTIFS DE CONSULTATION POUR LE PALUDISME EN BAISSE EN CÔTE D'IVOIRE

Les motifs de consultation à l'hôpital pour des raisons de paludisme sont en baisse. C'est l'information donnée, mardi 23 avril 2024, par Dr. Antoine Méa Tanoh, directeur-coordonnateur du Programme national de lutte contre le paludisme (PNLP) à l'occasion d'une conférence de presse à l'espace "Tout savoir sur (TTS)" du CICG. En effet, selon lui, les motifs de consultation pour le paludisme sont passés de 43% en 2012 à 33% en 2023. Soit 10 points de moins en 11 ans. Ce qui veut dire, a développé Dr. Antoine Méa Tanoh que "sur 100 personnes qui viennent en consultation aujourd'hui, il y en a 33 qui viennent pour le paludisme. Or, les années antérieures, nous étions à plus de 50 patients sur 100, ensuite à 43sur 100. Aujourd'hui donc, nous en sommes à 33 sur 100".



#### ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE (ESS) : BELMONDE DOGO NOUE DES PARTENARIATS À PARIS

La Côte d'Ivoire était représentée par la ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, à la 2e édition du Sommet de la mesure d'impact (SMI 2024) qui s'est tenue, le jeudi 18 avril 2024, à Paris en France. Au cours de cette rencontre, la cheffe de la délégation ivoirienne a, selon une note dont nous avons reçu copie de son service de communication, le mercredi 24 avril 2024, "multiplié les rencontres avec des acteurs français pour l'obtention d'opportunités de coopérations techniques avec les pays avancés en matière d'Ess (Économie sociale et solidaire) et l'expérience de la Côte d'Ivoire sur ce concept sont, entre autres, les contenus des échanges".

Sport (2)



## 3E SALON AFRICAIN DU FOOTBALL : L'ÉCONOMIE SPORTIVE ET L'IMPACT DE LA CAN 2023 SOUS LE REGARD DES EXPERTS

La 3e édition du Salon africain du football (SAF) aura lieu, du 28 au 29 juin 2024, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire, autour du thème : "Économie sportive : Impact de la CAN 2023, quel bilan ?". Adam Khalil, conseiller technique, représentant le ministre délégué des Sports et du Cadre de vie, Silas Adjé Metch, et plusieurs personnalités, dont Abdoulaye Traoré dit Ben Badi, Salomon Kalou, Pierre Mbas et Victor Yapobi, seront présentes à cette conférence. Des professionnels du football continental et international seront réunis

pour d'intenses réflexions sur l'avenir du football africain. Comme la précédente, le Ministère des Sports et du Cadre de Vie, à travers le ministre délégué Silas Adjé Metch, parrain de cette édition, veut jouer sa partition pour la réussite de l'évènement.

#### **>>>**

#### **VU SUR LE NET**





## UMOA : LA CÔTE D'IVOIRE ENCAISSE 110 MILLIARDS FCFA SUR LE MARCHÉ RÉGIONAL DES TITRES PUBLICS

Après avoir levé 165 milliards FCFA, fin mars 2024, la Côte d'Ivoire à nouveau sur le marché des titres publics de l'UMOA, dans la première quinzaine du mois d'avril, a réussi une mobilisation de 110 milliards FCFA auprès des investisseurs du marché financier régional. Il s'agit de deux émissions simultanées de BAT, Bons assimilables du Trésor (maturité 91 et 364 jours), et trois émissions simultanées d'OAT, Obligations assimilables du Trésor (maturité de 3, 5 et 10 ans). Au terme de l'opération, le montant global des soumissions représentant l'enveloppe proposée par les investisseurs s'est établi à 158,56 milliards de FCFA, soit 48,56 milliards de FCFA de plus que l'objectif visé au départ, à savoir 110 milliards FCFA, ce qui traduit un réel engouement du marché.





#### SANTÉ: "LE TRAITEMENT DU PALUDISME SIMPLE EST GRATUIT POUR TOUS LES ÂGES DANS LES HÔPITAUX PUBLICS EN CÔTE D'IVOIRE"

"Le traitement du paludisme simple est gratuit pour tous les âges, et celui du paludisme grave est gratuit pour la femme enceinte et les enfants de moins de 5 ans, dans les structures de santé publiques de Côte d'Ivoire". Le directeur coordonnateur du Programme national de Lutte contre le Paludisme (PNLP), Dr Antoine Méa Tanoh, l'a rappelé, ce mardi 23 avril 2024, à Abidjan-Plateau, au cours de la tribune d'échanges et d'information "Tout savoir sur" (TSS) du CICG. L'émissaire du Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle (CMU) a insisté sur la gratuité du diagnostic du paludisme par les examens Test de diagnostic rapide (TDR) et Goutte épaisse. En revanche, il a précisé la non-gratuité pour la consultation médicale. (Source : CICG)



#### Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels









gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficiel







Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

# SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale